

CDU-Kreistagsfraktion · Valkenburger Str. 45 · 52525 Heinsberg

Geschäftsstelle: Zimmer 117
Telefon: 0 24 52 / 13 – 17 10 o. 1711
Telefax: 0 24 52 / 13 – 17 15
E-Mail: CDU-Fraktion@kreis-heinsberg.de

An den
Vorsitzenden des Kreisausschusses/Kreistages
Herrn Landrat Stephan Pusch
im Hause

Datum: 27.09.2016

z.K.: Fraktionen im Hause

Beteiligung des Kreises Heinsberg an der Vogelsang ip gGmbH; Antrag nach § 5 GeschO zur Beratung in der Kreisausschusssitzung am 08.11.2016 /Kreistagsitzung am 17.11.2016

Sehr geehrter Herr Landrat Pusch,

am 11.09.2016 erfolgte nach rund 4,5 Jahren intensiver Vorbereitung die feierliche Eröffnung des neuen Forums Vogelsang IP mitten im Nationalpark Eifel. Aus dem früheren Zentralbau der 100 Hektar großen, denkmalgeschützten Anlage wurde ein völlig neues und imposantes 12.500 qm großes Besucher- und Ausstellungszentrum. Neben dem 1.800 qm großen Besucherzentrum gibt es zwei große Ausstellungen, die einen zeitgerechten, barrierefreien und 4-sprachigen Zugang zu den beiden zentralen Themen des Standorts ermöglichen. Ferner bietet das neue Forum Vogelsang IP ein Seminar- und Tagungszentrum, eine Gastronomie mit beeindruckendem Landschaftsblick und eine Aussichtsplattform auf dem 48 Meter hohen historischen Turm. Bereits 2012 wurde das direkt neben dem Forum liegende, aus den 50er Jahren stammende, Kulturkino Vogelsang IP in Betrieb genommen.

Die CDU-Kreistagsfraktion Heinsberg bekennt sich ausdrücklich zu diesem Projekt von herausragender historischer und überregionaler Bedeutung. Dessen Schaffung und Erhalt sind ein wichtiger Baustein für die politische Bildung unserer nachkommenden Generationen. Eine breite Beteiligungsgrundlage war schon damals einer der Beweggründe für eine Beteiligung des Kreises Heinsberg.

Nach bisherigen aktuellen Berechnungen ergibt sich ab 2017 eine Erhöhung der Gesamtkosten auf Grund der dann in Gänze anfallenden Finanzierungskosten sowie des Abschreibungsaufwandes. Die Geschäftsführung der Vogelsang IP empfiehlt daher die über den bisherigen Rahmen von 500 t€ jährlich hinausgehende Finanzierung durch die Gesellschafter zunächst für den Zeitraum 2017 bis 2019 durch entsprechende Beschlüsse sicherzustellen, um im Jahr 2019 auf Basis des dann bewertbaren

Betriebsverlaufs über die Folgejahre zu entscheiden. Nach Auskunft des LVR vom 29.04.2016 kann eine Anpassung des Gesellschafterzuschusses nur unter der Bedingung erfolgen, dass alle Gesellschafter entsprechend ihres Gesellschafteranteils an den Mehrkosten beteiligen, in dem die Gesellschafterzuschüsse erhöht werden.

Für den Kreis Heinsberg würde dies bei der bestehenden Beteiligung von 2,38 % und eines erhöhten Kostenvolumens von rd. 850 t€ eine Steigerung der Zahlungsverpflichtungen in Höhe von jährlich rd. 8.333 € auf dann 20.238,10 € bedeuten.

Aus den vorgenannten Gründen erscheint eine entsprechende Erhöhung der Beteiligung des Kreises Heinsberg sinnvoll. Alle anderen Beteiligten haben diese bereits in Aussicht gestellt. Daher ist nach Auffassung der CDU-Kreistagsfraktion für den Kreis Heinsberg eine entsprechende Angleichung der Beteiligungsbeschlüsse vorzunehmen.

Die CDU-Kreistagsfraktion **beantragt** daher, in der nächsten Kreisausschuss-/Kreistagssitzung folgende Beschlussfassung herbeiführen zu lassen:

Die Deckelung des Anteils des Kreises Heinsberg an den laufenden Betriebskosten der Vogelsang ip gGmbH sowie der Übernahme evtl. weitergehender Verluste wird im Hinblick auf § 19 Nr. 4 des Gesellschaftsvertrages modifiziert. Die jährliche Einzahlungsverpflichtung einschließlich der Übernahme von Verlusten wird demnach auf 2,38 % von rd. 0,85 Mio. € (= 20.238,10 €) beschränkt.

Für die CDU-Kreistagsfraktion Heinsberg



Norbert Reyans
Fraktionsvorsitzender



Martin Kliemt
Geschäftsführer



Lukas Bleilevens
Geschäftsführer